

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Hueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXI.—Número 7.981

Segovia.—Viernes 18 de Diciembre de 1931

Correspondencia: Apartado núm. 11

INFORMACIONES COMENTADAS

LA ORGANIZACION CIENTIFICA DEL DESCANSO

Por DIONISIO PÉREZ.

Mientras la Oficina Internacional del Trabajo discute estos días en su sede de Ginebra, qué van a hacer las naciones con los diez o doce o quince millones de obreros en paro forzoso que hay en el amplio mundo y propone como remedio la semana de cuarenta horas, otros abnegados sociólogos, directores y gestores de la «Federation Nationale des Coopératives de Consommation», han imaginado organizar científicamente el descanso. Ya, cuando rindiéndose a la demanda de los partidos socialistas se fué implantando, país por país la jornada de ocho horas, hubo ingenios previsores que pidieron a la Sociedad y a los Gobiernos, se ejerciera una función de policía sobre las otras ocho horas que quedaban libres al obrero, acabado su sueño, al que se dedicaba ocho horas también.

Bien se advierte que estos tuteladores del trabajador lo consideran y tratan como a un menor de edad, incapaz de saber hacer buen uso de sus horas de ocio. Precisamente, los partidarios de la jornada larga, basaban su tesis en la conveniencia para el mismo obrero de permanecer más tiempo en el taller o el tajo, con lo que le quedaría menos espacio para encañallarse y degradarse en la taberna. Pero ya, legalizada en todas partes la jornada de cuarenta y ocho horas y próxima a imponerse la de cuarenta, no hay otra realidad sino la de que el obrero dispone de sesenta y cuatro horas de vagar cada semana, y en breve, tendrá a su merced, setenta y dos.

Como, en verdad, el mundo sigue gobernado por aquel mismo criterio de los esclavistas, que creyéndose seres superiores se arrogaban el derecho de disponer de la voluntad ajena, ha sido fácil congregar buen golpe de publicistas y políticos, abogados y médicos, sociólogos y economistas dispuestos a encauzar por senderos de virtud y rendimiento social las horas de descanso de los trabajadores. Y he aquí fundado en Francia el «Comité Nationale des Loisirs».

Según estos fundadores no hay ciencia más difícil que la de divertirse, que la de invertir las horas de que podemos disponer a nuestro antojo. Satanás sabe bien, por larga experiencia iniciada en los propios días de la creación, cuando acechaba a Adán en el Paraíso, que su mejor arma contra el hombre, el lazo con que más le prende y le induce a todas las caídas es el aburrimiento. Trabajar es duro, pero más duro es el bostezo en las horas de ocio.

Este «Comité Nationale des Loisirs» va a crear un Centro de Cultura general en todas las ciudades de Francia. Para que los obreros no se aburran desde que abandonan el taller hasta que les llega su hora de reposo, este Centro organizará conferencias y expediciones, visitas de museos y laboratorios, lecturas públicas y exhibiciones de películas culturales. Creará, además, una Agencia de turismo popular y secciones de arte teatral, de deportes, de enseñanza musical, realizando con el adiestramiento del obrero en el arte de no aburrirse el ideal del socialista inglés William Morris: «que la vida sea como una fiesta de los corazones, de las inteligencias y de las voluntades...»

Más prácticos; acaso, los hoteleros de Alsacia y de Lorena, deseosos de atraer a sus pintorescas comarcas y a sus cocinas suculentas muchedumbre de visitantes, han organizado una Sociedad de Vacaciones a Crédito y a Plazos. En cualquier lugar de Francia se puede ya comprar unos cupones, que reunidos al cabo del año, dan al más humilde expedicionario, derecho a un asiento en el tren y una habitación y un cubierto en hoteles y hospederías de diversos itinerarios. Una prescripción de un médico y un certificado de buena conducta firmado por un alcalde, bastan para que un convaleciente reciba el crédito necesario y se instale donde le plazca, a qué quiere, boca; sin tener que pagar nada de momento, sino sólo firmar una póliza que liberará luego en varios años.

Mussolini, el propio dictador, ha imaginado un plan, hábil y original también para impedir que se aburran sus súbditos. Ha creado los «treni popolari» las visitas popula-

res de ciudad a ciudad. Cada domingo parten de Florencia para Milán, de Milán para Roma, de Roma para Nápoles, de Nápoles para Venecia, y así en turno perenne numerosos trenes que son recibidos en el lugar de destino con arcos de triunfo, bandas de música, bailes y jolgorios. Y en estos trenes se viaja con ochenta por ciento de rebaja de las tarifas normales. Iniciada como obra patriótica estos «treni popolari», se ha completado organizando una Sociedad Cooperativa de viajes y excursiones, que tiene sus comités recaudatorios en las fábricas, en las oficinas, en las tiendas y en las escuelas.

Claro es que esta iniciativa mussoliniana carece de toda originalidad. Antes de la guerra, cuando España era una nación alegre, el tren botijo podía considerarse como una institución nacional y como una escuela de costumbres. No se llegó en España a crear un cooperativismo que hiciera posible estas invasiones de viajeros con que Mussolini quiere lograr que no quede un solo italiano que no conozca toda Italia. Para su política de exaltación de nacionalismo no basta conseguir esta más modesta finalidad del «Comité Nationale des Loisirs»: «evitar el aburrimiento del trabajador que no trabaja». Y evitar también—y esto parece tener gran trascendencia para los sociólogos teorizantes—, que el aburrimiento incite al descansador a invertir en nuevos trabajos las horas de ocio que le imponen la ley, como una tiranía nueva, como una nueva esclavitud.

En Inglaterra no han necesitado los obreros que les organicen las vacaciones dominicales y la semana de viaje que se toman en la estación estival. En Lancashire, industrializado condado de altos hornos, fundiciones y textilerías, gastaron los obreros en su verano de 1931 una suma equivalente a más de diez millones de pesetas. Cada agrupación obrera tiene su club de vacaciones. El viernes, cuando cada trabajador, hombre o mujer, cobra su salario semanal paga en el club la cuota que le asegurará su expedición de vacaciones. Llegada la segunda semana de Agosto, pueblos enteros quedan abandonados y la playa de Blackpool recibe una invasión de más de medio millón de excursionistas que pagan su veraneo a plazos. Las escuelas tienen también su club de vacaciones. Nada de colonias escolares pagadas como de limosna por los Municipios y en las que unos centenares de privilegiados encuentran alegría y divertimientos, mientras quedan millares de niños en cada ciudad del interior, sin conocer el espectáculo grandioso del mar y respirar sus auras yodificadas.

Bien se advierte que la organización científica del descanso comienza a constituir una política fundamental en la vida de las naciones. Contra todas las dificultades económicas, y todas las complicaciones sociales y todas las depreciaciones monetarias y todas las crisis de trabajo, es preciso lograr que los pueblos no se aburran y que las naciones no se pongan tristes. La alegría colectiva, la alegría pública, la alegría como adorno de las ciudades y decoro de la vida, es una de las mayores riquezas que pueden gozar los pueblos. Del Madrid del siglo XIX, de aquel Madrid que era el mayor lugar de Castilla, con las calles estrechas y retorcidas y caserones viejos y plazuelas reducidas, se decía que maravillaba al forastero por su alegría. En efecto, reía todo en Madrid y todo incitaba a la burla graciosa y al divertimento gentil y al regocijado contentador... Y ahora, engrandecido con amplias avenidas y soberbias edificaciones, Madrid comienza a parecer hosco y triste... Buena falta nos hace un Comité que reorganice científicamente nuestro ocio y nos libre de las asechanzas demoníacas del aburrimiento...

El Colegio de Secretarios de Ayuntamiento

Junta general

Ayer, a las doce, celebró sesión la Junta general del Colegio oficial de Secretarios, Interventores y Depositarios de esta provincia, bajo la presidencia del vicepresidente don Anselmo Romero, por enfermedad del presidente, señor Hurtado.

Previas unas breves palabras de salutación de la presidencia, dió comienzo la sesión, con la lectura y aprobación del acta de la última celebrada por la Junta de gobierno.

A continuación se dió cuenta del presupuesto del Colegio para 1932, estado de recaudación y reforma del Reglamento del Colegio, cuya reforma quedó aprobada.

También se trataron otros varios asuntos de interés para la clase.

La sesión, que como antes decimos comenzó a las doce, fué suspendida a la una y media, y se reanudó a las tres y media de la tarde hasta las seis, en que se dió por terminada.

EN UNA MINA DE ASTURIAS, MUEREN ASFIXIADOS DOS OBREROS

Oviedo, 18.—Ayer, en la mina Campueta, en Aller, propiedad de la Empresa Industrial Asturiana, se produjo un desprendimiento de tierras y carbón. A consecuencia del accidente, quedaron sepultados dos obreros, pues los demás pudieron abandonar la mina, aunque con gran trabajo.

La brigada de salvamento, que comenzó a actuar desde el primer instante, tropezó con grandes dificultades a causa de la importancia del desprendimiento.

A las siete de la tarde pudo, por

fin, ser extraído uno de los obreros, que ya había muerto. Se llamaba Juan González Fernández, de treinta y ocho años, casado, que deja siete hijos. Era natural de Murias.

Una hora después fué extraído el cadáver de otro minero. Se trataba de Benedicto Menéndez, de Caboraba, de treinta años, casado y con dos hijos.

Los dos obreros murieron por asfixia.

En todas las minas de la Empresa se han paralizado los trabajos en señal de duelo, y hoy se celebrará el entierro de las víctimas, al que acudirán representaciones del Sindicato Minero y todos los obreros.

EL PROXIMO DISCURSO DE DON MELQUIADES ALVAREZ

Reunida en la Secretaría del partido republicano liberal democrático la Comisión encargada de organizar el acto en que su jefe, don Melquiades Alvarez, pronunciará un discurso sobre el actual momento político, ha acordado que en principio se celebre el acto el día 3 del próximo Enero, en el Teatro de la Comedia, a las once en punto de la mañana.

Los Comités de provincias que deseen asistir al acto, deben dirigirse inmediatamente a la Secretaría, Prado, 8, manifestando el número de localidades que desean.

LAS CUESTIONES SOCIALES

En Quesada se produce un motín e interviene la Benemérita, resultado un muerto y varios heridos

Un teniente de alcalde, al apuñalar al alcalde, originó los sucesos. En el tiroteo del puerto de Barcelona resultaron heridos cuatro obreros, uno de los cuales ha fallecido

Jaén, 18.—Nuevos detalles de los sucesos acaecidos en Quesada, dicen que hay entablada una lucha violenta entre las derechas, socialistas y anarcosindicalistas. Hace varios días, con motivo de unas distenciones que tuvo que practicar la Guardia civil por desafueros cometidos por los sindicalistas, se produjeron vivos incidentes, que dieron lugar a que la Guardia civil se viese obligada a dar cargas y disparar al aire para desparar a los grupos amenazadores. El día 13, a las nueve de la noche, salieron del café llamado La Perla el teniente de alcalde Maximiano Plaza y otros varios más socialistas. Este teniente de alcalde está en la actualidad procesado por desacato a la autoridad.

La actitud del grupo era tan violenta, que el alcalde, don Eustaquio López, intervino y censuró su conducta. Entonces, Maximiano, con un arma blanca, infirió a la primera autoridad del pueblo una grave puñalada en el vientre. Se produjo la natural confusión. Las gentes se dividieron en bandos y tuvo que intervenir nuevamente la Guardia civil, a la que atacaron algunos de los más exaltados, viéndose obligadas las fuerzas a disparar, resultando muerto Rufino Plaza, hermano del teniente de alcalde, y otros dos individuos, heridos de bala.

A estos disparos respondieron con nuevos ataques las turbas. La Guardia civil disparó de nuevo, aunque por fortuna esta vez no hubo víctimas.

La noche que siguió a estos sucesos fué realmente dramática. Por un acto de sabotaje se inutilizó la fábrica que produce energía eléctrica y el pueblo quedó sumido en la mayor oscuridad.

El pueblo vive en la mayor intranquilidad. Han llegado más fuerzas de la Guardia civil y se han practicado numerosas detenciones.

Del tiroteo en el puerto de Barcelona

Ampliamos la información de nuestra «Última Hora» de ayer, en la que dábamos cuenta de una colisión entre la fuerza pública y los obreros del puerto de Barcelona.

Por ambas partes se cruzaron unos 300 disparos y se supone que los que disparaban contra la fuerza pública eran unos 30. No pudo apreciarse de momento si había heridos. Únicamente se supo después que un sujeto que quedó detenido en la casilla de camineros, aprovechando el tiroteo que se había entablado y cuando más intenso era aquél, se había fugado y se le encontró herido en una valla, de donde fué recogido por los guardias de Seguridad, que le reconocieron. Este sujeto dijo llamarse Luis Menéndez García, de treinta y cinco años y quedó en el

Hospital Clínico, donde le aprecian heridas de carácter grave.

Posteriormente se supo que en el Dispensario del Rosal fué atendido de heridas de pronóstico reservado Ismael Gil, que se le condujo al Hospital de San Pablo; también se curó a Antonio Inglés, herido por arma de fuego, leve, quien después de asistido pasó a su domicilio, siendo más tarde detenido por la Policía, que lo puso a disposición del Juzgado.

En el Dispensario de San Andrés fué curado Felipe Josó, de veintidós años, que presentaba una herida de arma de fuego que dijo la recibió durante el tiroteo del muelle, cuando se dirigía a hacer un encargo.

Uno de los guardias resultó con contusiones en la cara que le produjo de un puñetazo uno de los detenidos.

Fallece Luis Menéndez

Barcelona, 18.—Ayer, a las ocho y media, falleció Luis Menéndez, herido en el tiroteo del muelle del Poniente.

Jaime Pujol, Felipe Caso e Ismael Gil, que son los demás heridos hospitalizados, han declarado que pertenecen a la C. N. T., y que, cumpliendo instrucciones de los elementos directivos del Sindicato acudieron al muelle, aunque estaban disconformes con el sistema de contratación que se sigue. Al oír los primeros disparos, que ignoran de dónde salieron, trataron de huir, siendo entonces alcanzados por la Policía. Todos ellos niegan haber tomado parte en el tiroteo, y apoyan su afirmación en el hecho de que no se les haya encontrado encima ningún arma.

Antonio Inglés, que presenta una herida de rozadura de bala, ha coincidido, en su declaración, con la de los otros tres heridos.

Detención de dos obreros, portadores de sandas pistolas y cargadores

Barcelona, 18.—Después del tiroteo de ayer, los guardias persiguieron a algunos de los que suponían que habían comenzado a disparar contra los guardias de Asalto, logrando alcanzar a algunos de los fugitivos, entre ellos a Angel Contineti, al que se ocupó una pistola con el cargador en la recámara y dos cargadores de repuesto.

En el portal número 25 de la calle de Santa Madrona fué también detenido un individuo que acababa, según parece, de entregar la pistola a otro sujeto. Se le ocupó una pistola con un cargador en la recámara y tres cargadores de repuesto. Han manifestado ambos que pertenecen a la C. N. T. y son trabajadores del muelle, y han añadido que no dispararon sus pistolas, sino que las llevaron para defenderse si eran agredidos. Han quedado incomunicados.

Sobre el obrero

El papel de la educación profesional

Por L. ARRIBAS FERNÁNDEZ.

Por elementales que puedan ser las funciones que se han de verificar en la vida, ninguna se puede ejercer bien sin que una educación previa la haya preparado.

Al niño que acaba de nacer, es necesario, durante los primeros meses de su existencia, enseñarle a comer, a andar, a hablar; más tarde debe aprender a leer, a escribir, a contar, a sostenerse correctamente, y al ser hombre, entonces y siempre debe aprender a vivir y a trabajar.

Así se justifica plenamente, en todas las edades de la existencia humana la frase verdadera de Danton: «Después del pan, la educación es el primer alimento del pueblo». En lo que concierne al trabajo, todo lo demás, no es otra cosa que las otras manifestaciones de la acción individual. La educación es indispensable a los trabajadores, aunque suele ser defectuosa en todo o en parte.

Esta educación en su aspecto moral, social y profesional constituyen, propiamente hablando, el capital del obrero. Sin ellos no solamente un valor propio se encuentra reducido sino su productividad limitada, la educación moral, hace al hombre.

La educación social, hace al ciudadano.

La educación profesional, hace al obrero.

Aunque puedan pensar los optimistas que han visto en la instrucción obligatoria la panacea universal capaz de proporcionar al pueblo todos los elementos de una vida superior, desde el punto de vista intelectual y moral de los trabajadores; es decir, de la gran masa de los obreros, está completamente por hacer.

Sólo la educación «puede hacer ver que lo que hay que pedir» SON DEBERES Y NO DERECHOS y en este caso la educación moral aportará el cumplimiento para la justa apreciación de los hechos y de los valores que la instrucción podrá dar.

Esta educación tiene que ser dada con todo cuidado, con toda la conciencia posible, ella ha sido sorprendida por los malos pastores que nos lo demuestran con su papel nefasto.

Para remediar la influencia desastrosa que ellos ejercen gracias a su fraseología hueca, es necesario que la élite de la nación emprenda la obra.

Es necesario que la gente de letras, los profesores, los filósofos expongan a los trabajadores, con discursos y conferencias apropiadas, los grandes principios que deben ser la base de todas las relaciones entre individuos componentes de una misma sociedad.

La entrega de los Despachos a los nuevos tenientes de Artillería

¿Asistirán Alcalá Zamora y Azaña?

Tenemos entendido que el día 22 se celebrará el acto de entrega de los Despachos a los nuevos tenientes del Arma de Artillería.

Se ha invitado para que asistan a esta importante ceremonia militar, al Presidente de la República, don Niceto Alcalá Zamora y al jefe del Gobierno, señor Azaña.

De acudir éstos a esa solemnidad, seguramente se la dotará de la brillantez que requiere la presencia en la misma del Jefe del Estado y del presidente del Gobierno y ministro de la Guerra.

CURIOSIDADES Y ANÉDOTAS

Un manager y una pata de langosta

William Farnum, el artista que después de una larga ausencia de la pantalla reaparece en «Du Barry», su primera película sonora, obtuvo una retribución de 22 centavos por su primera representación como profesional y aun no benefició de esta modesta cantidad.

Tenía entonces doce años. Su hermano Dustin, que debía ser después otro gran actor, tenía dos años más que él. Vivían ambos en una granja de Bucksport, Estado de Mayne (Estados Unidos), con sus abuelos. Sus padres estaban realizando una tournée teatral a base de un repertorio shakesperiano.

Farnum había escrito obras escé-

Es necesario que el Estado y los Poderes públicos, conscientes de la responsabilidad que les incumbe, hagan cesar las palabras incendiarias de los «detractores del trabajo», favoreciendo y provocando las iniciativas destinadas a hacer resaltar la unión y la concordia.

El hombre, penetrado de mejores principios del derecho moral; es decir, el ciudadano, consciente del papel social, al relacionarse con seres amorosos, con sus mejores intenciones, sus generosas aspiraciones, no pueden realizar nada útil porque sus condiciones se lo impiden.

Es la educación profesional la que recibe las enseñanzas técnicas, gracias a las cuales podrán participar de estas producciones cuando la necesidad se lo demuestre en una frase: la educación profesional forma obreros.

La ineludible necesidad de la enseñanza de un oficio o profesión a todo individuo, puede afirmar, sin desventaja, que se ha hecho en estos últimos años.

Flotas de escritos se pueden llenar sobre este asunto, las polémicas, las más encarnizadas sobre los métodos que se han de emplear; la acción parlamentaria ha elaborado muchas publicaciones que forman varios volúmenes y la iniciativa privada ha convocado muchos congresos, en los cuales días enteros han sido consagrados a tan interesantes disensiones, y después de tantas tentativas, todavía no se ha podido encontrar una fórmula satisfactoria.

No podemos dar aquí la definición del desarrollo que implica esta educación profesional.

Todos los ramos de la actividad humana, por acción o por omisión, envuelven una decadencia económica y social que conviene equilibrar para salvar los intereses superiores del país, atendiendo a la oferta y a la demanda, relación de patronos y obreros...

Este es el estado «actual» de las cosas.

Las causas que lo determinan son de origen diverso e incumben parte a los Poderes públicos, parte a los patronos y parte a los obreros mismos.

Por lo expuesto se ve, claramente, con claridad meridiana, la insuficiencia de educación profesional y se demuestra ampliamente la rápida necesidad para salvar la vida económica, social y nacional del país, obligándose cada individuo, sea cual fuere su situación, a aprender un oficio cualquiera que pueda utilizar con provecho.

que representaba en el granero de su casa, cobrando las «localidades» en cromos de chocolate y otras frusterías infantiles. Se ponía vestidos de su padre, armaduras, espadas yelmos y dagas pertenecientes al mismo.

Un día organizó una función de «gala» que debía terminar con un circo. Hay que decir que por su edad era un experto acróbata. Decidió cobrar un centavo a cada espectador. Su hermano, más avisado, se encargó de la taquilla y de la dirección.

William obtuvo un éxito completo como artista, mereciendo grandes aplausos. Al caer el telón, Dustin se evaporó con el importe recaudado. William se acordó que aquel era el día en que acostumbraba ir allí el vendedor de langostas que vendía uno de estos crustáceos, ya hervido, por cinco centavos, y que además era la época de los melones de agua. Así, pues, envió recado al muelle, y allí encontraron a Dustin con su camarada George Etover, regalándose con langosta y melón.

Cuando William Farnum preguntó a su hermano qué había hecho de los 22 centavos, Dustin le contestó: «Los hemos empleados en celebrar tu triunfo, Bill. Eres un gran actor. Toma una pata de langosta».

William aceptó la pata; pero no quiso aceptar nunca más a Dustin por «manager».

¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado «UNGUENTO MAGICO» desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1,60 ptas. Por correo, 2 Farmacia PUERTO, Plaza San Ildefonso 5.—MADRID

LAS SESIONES DE CORTES

Se aprueba por 294 votos una proposición de confianza al Gobierno

Se abstuvieron en la votación las minorías federal, agraria, vasco-navarra y Al Servicio de la República. Produce decepción el discurso de Azaña de tramitación de la crisis. Se comenta por los radicales el silencio de Lerroux, calificándole de pusilanimidad.

El presidente del Gobierno explica la crisis

Madrid, 18.—El señor Azaña empieza explicando la crisis. Indica que hizo saber al Presidente de la República que formaría un Gobierno de concentración republicano-socialista, pero en ningún modo un Gobierno de sola concentración republicana. Explica que inmediatamente después de recibir el encargo de formar el Gobierno habló con el señor Lerroux por ser el jefe del partido republicano más numeroso. El señor Lerroux le dió toda clase de facilidades para formar el Gobierno, hasta el punto de decirle que ni la determinación del número de las leyes fundamentales a discutir sería motivo grave de discrepancia.

Quiso conservar el equilibrio de fuerzas políticas y de carteras del Gobierno anterior. Explica su conversación con el señor Domingo, quien, conforme con el programa expuesto, prestó su aquiescencia. Y teniendo, pues, la confianza de socialistas y radicales-socialistas, así como la de Alianza Republicana, creyó formado el Gobierno.

Las carteras. El elogio a Carner

Para la cartera de Hacienda pensó en el señor Carner, elemento valiosísimo, que expresó respecto del presupuesto del Estado las mismas ideas de austeridad en los gastos que el orador, quien comprendió que había encontrado el ministro de Hacienda de la República, por lo cual hizo todo lo posible por vencer sus escrúpulos legándole. Aquella misma tarde—añade—notifiqué a los señores Prieto, De los Ríos y Largo Caballero las carteras que iban a ocupar, y por qué se las ofrecía.

Su visita a Lerroux

Expuso al señor Lerroux el resultado de sus trabajos, y éste dijo que a su partido no le satisfacía la solución, porque entendía que se concedía en el Gobierno una excesiva participación al partido socialista, y creía que la Alianza Republicana se veía fuera de la debida ponderación de fuerzas. Cree el señor Azaña que esto no era así, pues los partidos socialista y radical-socialista conservaban su representación numérica; el señor Nicolau salía del Gobierno y entraba el señor Carner, y la Alianza Republicana conservaba los dos Ministerios reñidos con la política: Guerra y Marina.

Añade que el señor Lerroux le dijo que él no podía gobernar con estas Cortes y volvió el señor Azaña entonces al Palacio presidencial a declinar la formación del Gabinete que no había podido formar. El Presidente de la República creyó que no era necesario evacuar nuevas consultas y le confirmó el encargo, rogándole que continuara las gestiones para formar un Gobierno con mayoría parlamentaria. ¿Qué iba a hacer?—pregunta—. ¿Negarme? Quisiera saber lo que se estaría diciendo ahora de mí si me hubiera vuelto de granito en aquel momento, como, además, era mi deseo. Si me hubiera negado hubiera habido necesidad de disolver el Parlamento o de formar un Gobierno sin mayoría, que hubiera vivido al amparo de las minorías.

Ha habla después del nuevo ministro de Estado, diciendo que estuvo siempre en franca oposición con el antiguo régimen. La confección del programa del Gobierno está ligada a estas Cortes. Se hace preciso aprobar la ley Agraria, el estatuto catalán y la ley Electoral.

Dice que el Gobierno se presenta con un plan parlamentario y de acción ministerial, lo cual corrobora, una vez más, la necesidad de la crisis. La confección de su programa está íntimamente ligada con la labor de

estas Cortes, que tan apasionadamente han discutido estos asuntos.

Cree que las Constituyentes son un instrumento de gobierno irremplazable, que encontrará difícil substitución. Cree que vivirán y subsistirán mientras sean un instrumento de Gobierno y en ellas se encuentre mayoría para gobernar. No pueden estar adscritas a un partido. (Rumores.)

En relación con esto está el programa legislativo y parlamentario, sometido a la aprobación previa de todas aquellas personas que forman el Gobierno. Se hace preciso—dice—aprobar el presupuesto, la ley Agraria, el Estatuto de Cataluña y la ley Electoral.

Para aplicar la ley de Defensa se procederá con templanza. Otras leyes

El presupuesto es tan importante para nosotros como la misma Constitución, porque no se puede continuar con el de la Dictadura, sin el control del Parlamento. Hay que cercenar los gastos y reforzar los ingresos para lograr la nivelación.

Cree que hay que deslindar la Hacienda del Estado de la de las regiones con Estatuto. Esta es cuestión—dice—que hay que abordar de cara.

Queda la ley Electoral. Su urgencia se deriva de que antes de disolverse las Cortes es necesario constituir las Corporaciones locales y renovar los Ayuntamientos. Y es necesaria urgentemente, además, por las nuevas formas del voto y la exigencia de nuevos censos.

Alude a las otras leyes del divorcio, secularización de cementerios, etcétera, ya publicadas como parte integrante del programa parlamentario, y que se hace preciso aprobar. (Rumores.)

Dice que cuando se disuelvan las Cortes cesará la vigencia de la ley de Defensa de la República, en cuya aplicación el Gobierno piensa proceder con templanza.

Alude a multitud de otros proyectos que debieran ser aprobados. (Rumores.) Y cree necesaria también una ley de bases de Administración local.

Debemos tener oposición

Hoy hay un Gobierno con determinación unánime de gobernar apoyado en la mayoría. Con ella gobernará el señor Azaña siempre que sea republicano-socialista; pero no presidiría un Gobierno mantenido un día con una mayoría de un extremo y al día siguiente con otra puramente numérica, con el apoyo de otro sector.

Somos un Gobierno parlamentario, y sostengo—dice—que debemos tener oposición, y esto no nos pesa, porque el mayor peligro para una mayoría es el de no verse com-

batida, y si alguna vez se ha dado espectáculo lamentable en estas Cortes de una francachela amistosa. (Rumores), es por haber vivido el anterior Gobierno con plétora de votos y confiados todos en ella.

Lo que tiene que hacer la oposición es no caer en la coincidencia de sumar votos de elementos republicanos y antirepublicanos. (Aplausos en los socialistas y radicales-socialistas.)

No hará política partidista

No se debe buscar una solución que, sin poder formar un Gobierno con los actuales elementos, obligara a la disolución de las Cortes.

Quiere desvanecer interpretaciones erróneas. Teme el peligro de que si republicanos y socialistas adoptan actitudes con el recelo de una falta de colaboración, o prevenidos ante los peligros de una falta de adhesión a la obra común se malogre la obra primordial de la República, pues por ese camino no se va a ninguna parte.

Espera que la mutua estimación adquirida sea base de la cordialidad.

No es que aconseje a los radicales; en su vida le ha dicho a nadie lo que debe hacer. Por eso espera que se tenga con él el mismo respeto. Y pide que se le juzgue por sus actos, pero no por sus intenciones, atribuyéndole unas rectas o torcidas.

Afirma que es un hombre de partido, pero mientras esté al frente de la coalición no hará política partidista.

Otras intervenciones

Intervienen en el debate el señor Jiménez, que cree que al ministerio de Trabajo debió ir una persona imparcial y no el señor Largo Caballero, que es secretario general de una de las organizaciones obreras; el señor Companys que estima ser necesaria para la Generalidad la presencia en el ministerio de Hacienda del señor Carner; el señor Barriobero que declara comprender la impaciencia de la Cámara por oír el discurso del señor Lerroux y el señor Balbontín que califica de ineficaz el nuevo Gobierno, cuando se impone una política clara y homogénea, en un sentido o en otro.

Se aprueba una proposición de confianza al Gobierno

El presidente de la Cámara: Se va a poner a votación nominal la proposición presentada.

El Gobierno abandona la Cámara y comienza la votación.

Algunos diputados radicales abandonan el salón. También salen de la Cámara las minorías vasco-navarra, agraria y Al Servicio de la República.

La proposición queda aprobada por 294 votos en pro contra 4. Votaron en contra los señores Ayuso, Balbontín, Soriano y Jiménez.

Después del discurso del señor Azaña

¿DE QUÉ HABLARON LERROUX Y MAURA?

Anoche, después de la sesión de la Cámara, los ex ministros de Estado y Gobernación, señores Lerroux y Maura, sostuvieron, en los pasillos, una larga conversación, en la que se trataron de actitudes y propósitos respecto al futuro político. Esta conversación fué muy comentada.

El mutismo de Lerroux

Los periodistas, tratando de conocer la opinión del señor Lerroux, le interrogaron anoche.

—Ya comprenderán ustedes la razón de mi silencio—contestó—. Sería una puerilidad que yo les dijera a ustedes en los pasillos lo que no he considerado oportuno decir en el salón. Nada, señores: no les digo a ustedes ni una sola palabra.

Opinión del señor Maura

Los periodistas pidieron a don Miguel Maura su opinión acerca del debate político.

—Ha sido—contestó—un alegato contra rumores, chismes y habladorías de pasillos y de la calle. Nos hemos quedado sin saber a qué atenernos respecto al programa del Gobierno. Lo que ha expuesto el señor Azaña en su discurso es un menú de muchos platos, pero cualquiera sabe, por ejemplo, lo que piensa de la reforma agraria, habiendo el abismo que hay desde el proyecto de la Comisión jurídica asesora hasta el parecer de los diputados agrarios. ¿Quién iba a contestar ni a intervenir en un debate de esta naturaleza? El debate ha tenido la altura que le ha dado el presidente; es decir, no ha salido de ras del suelo. Se ha limitado a recoger chismes y a pedir clemencia.

Dijo también el señor Maura que

emprenderá su campaña política con el discurso que pronunciará en Madrid el día 27.

Don Melquiades Alvarez

A preguntas de los informadores, don Melquiades Alvarez dijo:

—Me ha gustado.
—Y de la tramitación de la crisis?
—De esto no sé más que lo dicho oficialmente.
—Y las Cortes actuales, ¿tendrán larga duración?
—Eso no se puede prever—declaró. Desde el momento en que se ha formado una oposición fuerte y vigorosa, dentro de la Cámara, yo creo que la vida de estas Cortes no está asegurada.

Por qué interrumpió el señor Alba

Don Santiago Alba explicó así su interrupción en la sesión de anoche: —En las monarquías parlamentarias se necesita la confianza del rey y del Parlamento. En la República parlamentaria hasta la del Parlamento, porque el jefe del Gobierno se limita a recoger la decisión de las Cortes. Cuando yo oí que el señor Azaña, sin contar con la confianza de las Cortes todavía, subía a la tribuna de secretarios para leer nada

menos que una prórroga de presupuestos, interrumpí porque ahora que hay modos nuevos, es preciso que se acomoden a ellos desde el primer día los que gobiernen.

¿No contará el Gobierno con mayoría en algunos asuntos?

En los pasillos fueron muy comentadas unas declaraciones que se atribuían al señor Companys, jefe de la minoría catalana, en el sentido de que los 36 votos de esta minoría no les serían concedidos al Gobierno sino en determinadas cuestiones. De ser cierto esto, es evidente que el Gobierno no contará con la mayoría en muchos de los asuntos que se planteen.

EL CONFLICTO CHINOJAPONES

Tres mil estudiantes asaltan la casa central de Kuomintang

Nankín, 17.—Las tropas se han visto obligadas a disparar contra 3.000 estudiantes que, irritados por la reunión celebrada por el Kuomintang, asaltaron la casa central del partido.

No se han registrado víctimas, siendo detenidos 30 manifestantes.

Los estudiantes destruyeron cuanto encontraron en los locales de la casa central del partido, así como la Redacción del diario «Daily News».

La Campsa dirige un interesante escrito a las Constituyentes

Los consejeros de la Campsa, representantes de las acciones suscritas a metálico, alarmados ante el proyecto de ley leído por el señor Prieto como ministro de Hacienda en la sesión parlamentaria del día 10 del corriente, acerca de la revisión del contrato de la Campsa, han dirigido al presidente de las Cortes Constituyentes el siguiente documento:

«Excelentísimo señor: Los que suscriben, consejeros del MONOPOLIO DE PETRÓLEOS, en representación de las acciones suscritas a metálico, alarmados por el principio que se sienta en el proyecto de ley leído por el excelentísimo señor ministro de Hacienda en la sesión de 10 del actual, sobre revisión del correspondiente contrato, se creen en el deber de hacer patente a las Cortes las peligrosas consecuencias que, inevitablemente, se derivarían de la aprobación del citado proyecto de ley.

La nulidad que se propone en su artículo 1.º de los reales decretos que dieron vida al Monopolio de Petróleos, significa, aunque no se diga expresamente, declarar sin valor ni fuerza que obligue al contrato que fué autorizado en escritura pública por el notario de Madrid don José Valiente y Soriano en 18 de Abril de 1928, en el que bajo la firma del Estado y de los adjudicatarios se convinieron las condiciones, tanto administrativas como de percepción de beneficios, que habían de regir, sobre cuyas bases aportaron aquéllos el capital necesario para el desenvolvimiento de la Empresa; y al declarar nulo ese contrato, no puede haber razón alguna que obligue a que los actuales accionistas continúen con sus capitales hasta el año 1948 en una Sociedad cuyo acto que le dió vida pretende declararse nulo.

De ese proceder, que había de significar la falta de cumplimiento por el Estado de los compromisos contraídos, es evidente que habrían de derivarse funestísimas consecuencias para el crédito de España, tanto en el interior como en el extranjero, y, por consiguiente, para la economía nacional, necesitada en los actuales momentos, por la gran crisis de confianza que nos agobia, del robustecimiento del crédito del Estado.

Por otro lado, no puede ser causa que justifique dicho proyecto la razón en que se funda de que el Gobierno que creó el Monopolio de Petróleos y que firmó, por tanto, el contrato con los adjudicatarios, previa la celebración de un concurso público y con informes favorables del Consejo de Estado y de los altos Centros, era un Gobierno ilegítimo. Esta es consideración que no puede dar lugar a nulidad en todo aquello que afecte a terceros que de buena fe contrataron, y queda bien manifiesto al considerar que ese Gobierno era en aquel momento el Poder constituido de hecho. Poder que cobró tributos, otorgó concesiones, acudió al crédito público y, en una palabra, realizó funciones de soberanía, sin que nos fuera posible discutir su legitimidad o su ilegitimidad.

FABRICA DE PRODUCTOS PORCINOS

NAVAS DE RIOFRIO

Especialidad en toda clase de embutidos, longaniza superior, a 6 pesetas un kilogramo; jamones sin sal, pie ni tocino; tocino chamuscado, a precios reducidísimos.

Sucursal en la estación de La Losa
- Visitarla y os convenceréis -

Poco después volvieron a reproducirse los desórdenes, temiendo ocurrir nuevos choques con la fuerza pública, ya que los estudiantes están muy excitados. La situación en la capital es muy grave.

Para concluir con los desórdenes

Nankín, 17.—El Gobierno ha decidido adoptar, a partir de mañana, medidas radicales, para acabar con los desórdenes provocados por los estudiantes, creyéndose que esta decisión obedece a indicaciones hechas en los círculos diplomáticos.

Tropas japonesas a Manchuria

Tokio, 17.—El Gobierno ha aprobado el envío a Manchuria de una brigada mixta para relevar a las tropas, fatigadas, de ocupación.

Esta mañana ha marchado ya a Manchuria un destacamento de cien hombres.

De sociedad

De viaje

Ha llegado: De Madrid, el coronel director de la Academia de Artillería, señor Roca.

—Ayer pasó el día en Segovia nuestro paisano el funcionario del Cuerpo de Correos, con destino en la Dirección general, don Benigno Martín.

—También ha pasado hoy el día en esta ciudad el jefe del Cuerpo de Prisiones, jubilado, don Francisco Micó, antiguo director de la cárcel del partido de Segovia.

La exposición de trabajos

Se está procediendo en la Escuela Elemental del Trabajo a la colocación de la exposición de los trabajos realizados por los alumnos durante el curso actual.

La inauguración se celebrará después de los exámenes que se están ya allí verificando, y que terminarán a últimos de este mes.

Petición de mano

Para nuestro querido amigo el oficial de Correos, con destino en esta Administración principal, don Mariano González, ha sido pedida en Nava de la Asunción la mano de la bellísima señorita Isabel Santos.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

La boda se celebrará en breve.

Escuela Elemental del Trabajo de Segovia

Convocatoria

Acordado por el Patronato local de Formación Profesional la implantación de las enseñanzas teóricas y prácticas de cerámica y alfarería, desde el próximo mes de Enero se convoca, por medio de este anuncio, a los jóvenes de uno u otro sexo y de doce años como edad mínima que deseen adquirir dichas enseñanzas.

El plazo de admisión de las solicitudes será hasta el día 31 del mes actual. Los aspirantes deben reclamar en la Escuela del Trabajo el modelo de solicitudes en el que están precalificados los documentos que necesitan acompañar.

Es condición precisa que los aspirantes estén en posesión de los conocimientos de la enseñanza primaria, por lo menos en su primer grado. El máximo de alumnos que se pueden admitir es el de veinticinco.

Segovia, 17 de Diciembre de 1931.—El secretario, JUAN JUÁREZ.—V.º B.º, el director, SEGUNDO GILA.

NOTAS DE HACIENDA

El pago a las Clases activas, pasivas y Clero

La Dirección general del Tesoro público ha dispuesto, por orden de 16 del actual («Gaceta» del 17), se abra el pago de la mensualidad correspondiente a las Clases activas, pasivas y Clero, que perciben sus haberes y asignaciones en Madrid, en las provincias de España y Tesorería de la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, en los días siguientes:

Clases pasivas, el día 18 del corriente mes.
Clases activas y Clero, el 21 del mismo.

Días de cobro de Clases pasivas

Los perceptores de Clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Depositaria Pagaduría de esta Delegación de Hacienda, pueden hacer efectivos los correspondientes haberes de la fecha, durante los días que a continuación se expresan:

- Día 19 de Diciembre de 1931. Montepío civil y jubilados.
- Día 21.—Montepío militar.
- Día 22.—Retirados de guerra.
- Día 23.—Cruces pensionadas.
- Día 24.—Retirados de guerra por Decretos de 25 y 29 de Abril último.
- Días 26, 28 y 29.—Nóminas en general.

Segovia religioso

En los Padres misioneros
Se advierte a las celadoras de la Pía Unión Misionera del Corazón de María, que mañana, sábado, se tendrá la Junta mensual de dicha Asociación a las cuatro de la tarde, en el lugar acostumbrado.
La comunión general del domingo será a las ocho, y la función de la

INTERESANTE

Se compra carne de cerdo a treinta y ocho pesetas arroba en Cantimpalos
En la próxima semana, con motivo de la Pas-cua, no se tomará carne más que lunes y martes
COOPERATIVA DE COMPRAS

¡Atención, segovianos!

El próximo domingo, 20 del corriente, se pondrá a la venta al público, como en años anteriores, los riquísimos y verdaderos turrones y mazapanes de Alicante y Jijona. Precios como nadie
FRENTE AL COMERCIO DEL SEÑOR GIVAJA
¡No confundirse! (Junto a la iglesia de San Martín)

Tangolio

Gran bar
PROXIMA INAUGURACION
Propietario: **M. Camarero**
PLAZA MAYOR
Santa María de Nieva

ULTIMA HORA

MADRID, 4.30 TARDE

En el Consejo de esta tarde sólo se habló de presupuestos

Quedaron aprobadas las bases del señor Carner para la determinación de los ingresos y gastos. Galarza, subsecretario de Comunicaciones. Nuevo director de Registros. Aunque sea cortando por lo sano --dice Maciá-- Carner nivelará el presupuesto

Dice Ayguadé que si el Estatuto sufre algún contratiempo, Carner dimitirá

De Palacio Madrid.—El Presidente de la República ha delegado en su ayudante don Fernando N. Capdevila, para que le represente en los actos conmemorativos del centenario del fusilamiento de Torrijos, que se celebrarán en Málaga el domingo próximo.

La Subcomisión de Responsabilidades de Jaca Madrid.—Esta mañana se reunió la Subcomisión de Responsabilidades de Jaca, ante la que compareció el general Franco.

Al salir le preguntamos y contestó que había prestado declaración como testigo. Nada puedo decir --agregó-- de los puntos que abarca mi declaración, porque ésta pertenece al secreto del sumario. La Subcomisión, ha estado, como siempre, correcta y atenta conmigo.

El señor Serrano Batanero nos dijo que por enfermedad del señor Rodríguez Piñero, secretario de la Subcomisión, había tenido que aplazarse hasta esta tarde la declaración de otros testigos, entre los que figuran el general Dolla, el coronel Laguna y dos comandantes.

Aclaró que todos estos señores no son citados por la Subcomisión de Jaca, sino que comparecen a declarar a propuesta de las defensas.

El señor Franco ha sido propuesto por la defensa del general Fernández Heredia.

Instantes después llegó el señor Rodríguez Piñero, y declaró que esta tarde, de cuatro a siete, declararán el citado general y los demás jefes del Ejército.

Exposición de un cuadro alegórico Madrid.—En el salón de conferencias del Congreso ha quedado expuesto un cuadro alegórico de la República, pintado por el notable artista Asterio Mañanés, autor de otra obra pictórica existente en el Congreso que representa la lectura de un proyecto de ley.

El primero de los cuadros ha sido pintado por encargo del Ayuntamiento de Palencia, patria del artista.

Consejo de ministros A la entrada A las once y diez comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para reunirse en Consejo.

Los señores Zulueta y Carner se limitaron a agradecer las felicitaciones de los periodistas.

El señor Prieto dijo: --Yo, de mi Departamento, nada puedo decirles, porque apenas conozco la causa.

El señor Domingo manifestó que el Consejo se limitaría a un cambio de impresiones y a preparar la labor parlamentaria para cuando se abran Cortes una vez terminadas las vacaciones. Acaso --añadió-- se despahe algún asunto de trámite.

A la salida A la una y media salió el ministro de Estado, el cual dijo que el Consejo continuaba y que él salía porque los funcionarios de su Departamento se iban a un banquete al señor Lerroux y quería asistir para asociarse al homenaje.

De altos cargos de su Ministerio, nada se había tratado.

A las doce menos cuarto llegó a la Presidencia el señor Galarza y sin hablar con los periodistas pasó al despacho.

A las dos terminó el Consejo. Don Fernando de los Ríos dijo que había sido una reunión analítica, dedicándose especialmente los ministros al estudio de los presupuestos.

En cuanto a los altos cargos de su Ministerio, nada se había tratado.

Un atraco Bilbao.—El doctor Bravo, que iba de consulta ocupando un automóvil, fué atracado por tres individuos, pistola en mano. El atraco se realizó en la carretera de Sorroza, llevándose

se los asaltantes 5 pesetas, única cantidad que llevaba el citado doctor.

Noticias de Málaga Procedentes de Málaga, y de paso para Marruecos, llegaron esta mañana los moros notables que vinieron a España para rendir homenaje de acatamiento al Presidente de la República. En Baños del Carmen almorzaron con las autoridades.

—Ha llegado Margarita Nelken para pronunciar un discurso en el acto de homenaje a la memoria de Torrijos.

—El gobernador ha clausurado el Centro obrero de Campanillas, por los sucesos desarrollados ayer, y ha ordenado la apertura de expediente para aclarar la denuncia de los obreros relativa a que la Benemérita no auxilió al obrero que resultó herido.

—El alcalde de Almandel ha denunciado ante el gobernador que algunos elementos pretenden impedir se celebre la procesión anunciada para el domingo. Dicha autoridad ha conferenciado con el teniente de la Guardia civil de Vélez Málaga, dándole órdenes encaminadas a garantizar la celebración de dicho acto religioso.

Precauciones en el muelle del Poniente Barcelona.—En el muelle del Poniente, teatro de los sucesos desarrollados ayer, se observaron esta mañana grandes precauciones.

En la descarga de carbón mineral han tomado parte 160 obreros contratados, afiliados a la C. N. T.

—En los trabajos de almacén interviene otro centenar de obreros. Los obreros de la Sociedad San Pedro el Pescador, se retiraron esta mañana del trabajo y fueron sustituidos inmediatamente.

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias pintas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 51; niños, 89; total, 90. En la cena: adultos, 56; niños, 39; total, 95. Total del día, 185.

¡Agricultores!

Por los ingenieros del Consultorio Agronómico de la Unión Química y Lluç S. A., residentes en Valladolid, se están dando unas conferencias sobre el empleo de abonos y labores de las tierras, así como dos partes de cine, con vistas de la importantísima fábrica de Nitrato de Cal I. G., en las cuales se aprecia la forma y medios que se emplea para fabricar este importante Nitrato.

En los pueblos que se han dado y se dan estas conferencias, son: Valledado, Olombrada, Fuentesauco, Fuentesdueña, Hontabilla, San Miguel de Berny, Fuentesrebollo, Lastras de Cañalar, San Pedro de Gaillos, La Matilla, Cabezuela, Sauguillo de Cabezas, Vergonzos, Mozonello, Migueláñez, Arauña, Madrona, Garcillán, Aldeanueva del Codonal, Codorniz, Montuenga, Muñozpedro, Hoyuelos, Martín Muñoz de las Posadas, Fuente Santa Cruz y Santiuste de San Juan Bautista, a todos los agricultores se les invita a oír la conferencia, como igualmente las partes correspondientes de cine muy importantes y gratuitamente.

¿NO SABE USTED DE ALGUNA DONCELLA PARA EL SERVICIO DE MI CASA? Esta pregunta se la hacen constantemente a muchas personas conocidas Y mientras tanto el tiempo pasa En cambio, si pusiérais un anuncio económico en EL ADELANTADO DE SEGOVIA todo el mundo sabría inmediatamente que necesitábais una doncella

Se arriendan pastos, en inmejorables condiciones, para ganado vacuno y lanar, por temporada de invierno o por meses, como deseen. Para tratar, Judería Nueva, 14 y Puente de Muerta y Vida, 12, Segovia, o en dicha finca, con el administrador.

Salchichera DE ANGEL LOPEZ GRADILLAS Juan Bravo, 30 Teléfono 203 La más surtida en embutidos, jamones y diambres. Tocino fresco, a 1,90 kilo. Manteca derretida, precios especiales apasteleros y hoteles

Vendo roñas y picotas, pinar de lardío y fresno, en el molino del Cañal. Para tratar, en dicho molino, con Fermín Gómez.

Vendo vaca suiza, cumplida del tercer parto. Para tratar, con Andrés Gómez, en Berny de Porreros.

Se vende una vaca suiza, abocada a parir del segundo parto. Para tratar, con Hipólito Contreras, en Arevalillo de Cega.

ZAPATILLAS PRECIOS ASOMBROSOS SURTIDO VARIADISIMO CASA CABRERO ALMACEN DE PESCADOS DE Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los precios que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

Table with 2 columns: PISCADOS RECIBIDOS, Precio Medio kilogramo. Items include Morluza, Congrio, Besugos, Pescadillas grandes, Idem terciadas, Lenguanas, Calamares, Almejas, Gambas, Percebes, Negros, Sardinas, Boquerones.

En la pescadería de Juan José, la mejor en su clase en Segovia TELEFONO NUMERO 96

Las consultas en la Casa de Socorro Las consultas gratuitas implantadas en la Casa de Socorro, de esta capital, son atendidas por los doctores que a continuación se expresan, con la especialidad concerniente a cada uno de ellos, días y horas en que las efectúan:

Don Rafael Santos Temiño (garganta, nariz y oídos, cirugía especial; matriz, embarazo y niños), los miércoles y viernes, de diez a once de la mañana. Don Eutiquiano Rebollar (medicina interna), los sábados, de nueve a once de la mañana.

La palabra aiada

Una onda de libertad en el presidio

¿Quién no ha pasado alguna vez por delante de una cárcel o de un presidio...? De pronto, ante nuestros pasos, aparece el derruido muro, detrás del cual una multitud de hombres, rebeldes al medio social, pagan la pena impuesta por la justicia. Esta visión pone una nota fuerte y emocional en el ánimo más despreocupado. Instintivamente se mira hacia el firmamento, se respira más fuerte, se pone una atención más profunda en la libertad. ¿Qué vida se pasa dentro del tétrico recinto?

Todas las maravillas, las sensaciones, las sorpresas, que proporciona la vida libre. Se borran y desaparecen para los reclusos. De puertas adentro de las cárceles no pasa la multifariedad del mundo. El presidio se ha definido como una muerte en vida. Y al pensar en esto, disfrutando de la libertad, no puede disimularse una inquietud como la que nos domina cuando entramos en los cementerios. Por poco apego que se tenga a la vida; por poca caridad y amor al prójimo, en ese momento se olvida un poco el delito y se complace al delincuente, cumpliéndose así el aviso que aparece al frente de las tristes mansiones, como aquel terrible letrero que Dante puso sobre la puerta del Infierno.

La vida del preso se ha suavizado mucho. Se ha ido modificando la legislación penitenciaria y el preso es tratado con estimaciones que antes no gozara. No en vano el sentimiento humano ha ido llegando a la conclusión de que, aparte los casos de ferocidad que caen dentro de la patología y que constituyen tipos de hombres anormales, los demás son resultados de causas puramente accidentales. El encadenamiento de hechos desdichados que conduce al cataclismo individual; la necesidad, la miseria, un arrebatado del carácter. Y estos delinquentes bien merecen lástima. Su vida fué arrastrada por la fatalidad, como un alcatraz por los huracanes. Al punto de que, cuando despierta la conciencia y la razón, que se nubló ofuscada, un sacudimiento espantoso destruyó el corazón que ya no puede hacer otra cosa que llorar a lágrima viva la perdida libertad.

No será humano, por lo menos, conceder a esos desdichados algunos rayos de luz de la vida? Aquella inteligente y toda bondadosa mujer, que se llamó Concepción Arenal, fué para los presos como un hada bondadosa. Sus libros admirables ganaron para los reclusos muchas atenciones, modificando costumbres y hasta reglamentos.

Cuanto pueda hacerse en favor del preso, sin infringir la pena impuesta, debe concedérselo. Aliviarse la penosa senda, ponerle ciertos momentos de distracción en su espantoso apartamiento de la sociedad. Un eco que les llegue de la vida libre, será para ellos un mundo; como para los habitantes del Norte, los que vivan en la zona helada, un rayo de luz, es un espléndido día primaveral.

La ciencia, en tan floreciente estado, que toca los límites de lo milagroso, debe ser como un don de dioses concedido para todos los hombres. La perfección que ha ido alcanzando la radio es un consuelo inapreciable para los presos. En muchas cárceles se han instalado aparatos receptores y se permite a los reclusos escuchar los conciertos.

De todo puede privarse al desdichado que falta a cuanto la sociedad ha estatuido para vivir con las garantías necesarias al equilibrio comunal; pero hay algo que está aún sobre la libertad misma: la palabra humana. Ella es el consuelo mayor, el único quizás que existe. El hombre, nada echa tanto de menos como la palabra. Cuando Robinson Crusoe se encuentra solo en la isla, su mayor alegría es el día que oye pronunciar su nombre a un papagayo que le llama desde la rama de un árbol.

Dejemos que los presos, dentro de su pena, puedan escuchar la palabra de sus hermanos, el latido más soberano y emocionador de los hombres. La Ciencia ha hecho ahora de la palabra algo alado que traspasa hasta las paredes... No pongamos diques al maravilloso invento, y permitamos que atraviesen las ondas esos muros, detrás de los cuales hay tantos seres humanos que lloran amargamente un momento de extravío.

JOSÉ CASTELLÓN.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA (Baillly-Baillière-Riera) EDICIÓN 1931 Datos oficiales del Gobierno Provisional de la República, en Madrid y Capitales principales. 4 TOMOS 4 MÁS DE 8.000 PÁGINAS MÁS DE TRES MILLONES DE DATOS 54 MAPAS EN COLORES de las Provincias y Posesiones de España

TODO EL COMERCIO, INDUSTRIA, PROFESIONES, ETC. SE ENCUENTRAN EN ESTA OBRA SECCIÓN EXTRANJERA Precio de un ejemplar completo: CIEN PESETAS (franco de portes en toda España)

EL ANUNCIO EN EL ANUARIO LE COSTARÁ POCO Y LE PRODUCIRÁ MUCHO

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 86 y 88 - BARCELONA

J. H. DE NICOLAS MEDICO OCULISTA Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid CONSULTA DE ONCE A DOS Calle de Cervantes, número 38

Se alquila espacioso piso entresuelo, interior, en Daoiz, 4. Informará el procurador señor Mateo.

Se vende una vaca holandesa, recién parida del tercero, otra del primero y otra cumplida del segundo. Para tratar, con Ricardo García, en Sangarcía.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Domicilio en Madrid: Alcalá, número 14 Capital... 100.000.000 de pesetas Fondo de reserva... 48.000.000

Más de 350 sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo

OPERACIONES QUE EJECUTA Cuentas corrientes a la vista, abonando 2 y 1/2 por 100 anual Imposiciones a vencimiento fijo. A un mes abonando... 3 por 100 anual A dos meses... 3 1/2 por 100 A seis... 4 por 100 A un año... 4 1/2 por 100 Caja de Ahorros... 4 por 100 con reintegros a la vista.

Descuentos de efectos de comercio sobre Madrid, provincias y extranjero. Cheques, giros y transferencias sobre España y extranjero. Ordenes de Bolsa. Compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas de España y extranjero. Préstamos en inmejorables condiciones a labradores e industriales. Cartas de crédito sobre todos los países del mundo. Depósito de valores, encargándonos del cobro y abono de los cupones. Anticipos sobre valores, concediendo hasta el 80 por 100 de su valor en cotización.

SUCURSAL EN SEGOVIA: PLAZA MAYOR, 19 SUCURSAL EN CUELLAR: SAN FRANCISCO, 1

HA LLEGADO EL MEJOR TURRON A LA Casa de los Caramelos PRECIOS DE LAS DIFERENTES CLASES Alicante, Jijona y avellana extra, a... 7,00 pesetas kilo Fruta, Coco, Yema, Jijona y avellana, primera, a... 5,00 » » Cádiz, figuras mazapan y amarguillos, » a... 6,00 » » Idem figuritas corrientes, a... 5,00 » » Cajas anguilas, desde... 0,30 » » Turrones, clase primera, desde 5 kilos en adelante, a... 4,00 » » La casa más surtida y económica Corpus, 9. SEGOVIA

HERNIADOS (Quebrados)

NO VIVAN DESPREVENIDOS Si alguien presente que una hernia sin contención o mal contenida, puede, en cualquier momento, sufrir el grave peligro de la ESTRANGULACION, produciendo a veces la MUERTE de la persona más joven y robusta, en medio de horribles sufrimientos. Evite, pues, estos peligros y obtenga sin pérdida de tiempo el tratamiento por el APARATO GIRATORIO GRADUABLE TOTTON (patentado), el único que puede garantizar la contención de la hernia en la mayoría de las veces su curación, por ser puramente científico como lo prueba el ser recomendado por la clase médica (única que puede juzgar en estos casos), la cual ha comprobado sus buenos resultados en infinidad de pacientes, y en algunas ocasiones en sus propios hijos; teniendo además este tratamiento la inculcable ventaja de estar dirigido por un médico dedicado hace muchos años a esta especialidad y por consiguiente muy práctico en la materia, al cual podrá consultar en todo momento cualquier duda que os ocurriera, por tener su residencia fija en Segovia.

Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor ROMERO BARRANTES, 28, PRINCIPAL, IZQUIERDA.—SEGOVIA. TELEFONO 43. Consulta diaria de diez a once y de dos a cinco

M.C.D. 2068

La situación económica de Alemania: Una revelación comprometedor del punto de vista oficial francés

Por el Dr. WILHELM MARX.
(Canciller del Reich Alemán.)

M. Francois Marsal ha acusado en unas declaraciones, a las que se dió gran publicidad, a Alemania de extravagancia en su administración económica y de expansión económica exagerada financiada por créditos extranjeros a corto plazo. Llega a la conclusión que, si Alemania continúa lamentándose de sus cargas en lugar de presentar ante el mundo un programa claro, su situación será al final del año de la moratoria de Hoover tan desastrosa como siempre, a pesar del hecho de haber renunciado sus acreedores generosamente a sus reclamaciones.

«¿Cuáles son los hechos? Es cierto que el comisario de reparaciones Palsler Gilbert, que es la principal autoridad de Francois Marsal, ha llamado repetidamente la atención sobre el enorme presupuesto de gastos del Reich y de los Estados Federales. No se pretende ocultar el hecho de haberse cometido por parte de Alemania errores en ese sentido. Pero estos errores datan de un período anterior, cuando, después de la inflación, que fué combatida con éxito, aunque con grandes sacrificios, parecían ser las condiciones económicas de Alemania bastante florecientes. Va ya para dos años que Alemania ha estado haciendo esfuerzos titánicos para remediar estos errores, imponiendo a sus ciudadanos unas contribuciones, con las que ningún otro país del mundo se ve cargado. No se libró ninguna clase. Han sido rebajados al límite los sueldos de todos los oficiales, empleados, obreros y pensionados incluso los socorros a los mutilados de la guerra. El socorro a los parados significa hoy una limosna.

Alemania es solamente en parte responsable del extraordinario desarrollo de sus exportaciones, pues ha sido la consecuencia lógica de un sistema precipitado e injusto de extorsión al que se vió obligada para asegurar el pago de las reparaciones. Hasta 1924, cuando entró en vigor el plan Dawes, había pagado ya Alemania, de acuerdo con el dictamen de expertos extranjeros (por ejemplo el de American Institut of Economics—Instituto Americano de Economistas—y el del profesor Keynes, experto inglés de economía) a sus acreedores por reparaciones veintiséis mil millones de Reichsmarls en suministros, en especies y en dinero. De 1924 a 1928 han sido pagados por Alemania otros ocho mil millones más. Cuando entró en vigor el plan Young habían de ser reducidos los pagos a una cifra correspondiente a la capacidad de pagos de Alemania. Sin embargo, desapareció casi por completo cualquier reducción nominal antes del aumento en el valor del oro. También se dejó de tener en cuenta que todos los pagos que hizo hasta entonces fueron hechos con empréstitos en el exterior. En algunos casos le han sido impuestos a Alemania estos empréstitos por los acreedores en el extranjero, quienes por su parte conceptuaron excesivamente la capacidad de Alemania debido a su victoriosa campaña con-

tancia de la Conferencia de Londres, que dice: «Queremos hacer constar que el actual Gobierno alemán ha dado, en medio de las circunstancias más difíciles, prueba de su determinación de colocar las finanzas de Alemania sobre una base firme.» El mismo Comité y con la aprobación de M. Morel, expresó la convicción de que la falta de confianza «no está justificada en las condiciones económicas de Alemania». Por el contrario, el Comité ve la razón para la inquietud en las condiciones políticas, que prevalecen hoy en día en toda «Europa». Si Europa no puede afirmarse, es, en gran parte, a consecuencia de la política «francesa» que espera grandes servicios de Alemania, pero que al propio tiempo sospecha de toda medida que toma Alemania que aspire a fortalecer su situación económica. La confianza mutua que es la «conditio sine quo non» de la pacificación política de Europa, necesita una nueva atmósfera, llena de un espíritu fundamentalmente distinto del que parece inspirar a M. Francois Marsal.

(De la «Agencia Internacional Arco»)

El proyecto de Ley sobre presupuestos leído ayer en la Cámara

Madrid, 18.—El ministro de Hacienda, señor Carner, leyó al comenzar la sesión de ayer un proyecto de ley, cuya parte dispositiva dice:

«Artículo 1.º Los presupuestos de gastos e ingresos del Estado declarados en vigor para el año 1931 quedan prorrogados durante el primer trimestre de 1932, entendiéndose autorizados por regla general el 25 por 100 de sus créditos anuales tal como han quedado en virtud de las diferentes modificaciones legalmente introducidas durante su vigencia, de los suplementos o ampliaciones otorgadas para remediar dotaciones presupuestarias y de los créditos extraordinarios habilitados para servicios de nueva creación. Serán baja aquellos créditos autorizados en el presupuesto de 1931 que se refieran a servicios ya realizados. La prórroga que se concede por esta ley sólo tendrá vigor hasta que aprobados por las Cortes entren en vigor los presupuestos para el año 1932.

Art. 2.º Excepcionalmente aquellos créditos cuya inversión se ajustase al 25 por 100 por referirse a actos o servicios que se ejecuten de una sola vez, que hayan de hacerse en todo o en parte en época propia para los acopios o que tengan un crédito imprevisto o eventual, se entenderán autorizados por la cantidad que fuere precisa dentro del importe total de su consignación anual, en la forma establecida en el artículo anterior, determinándose la cuantía del exceso por acuerdo del Consejo de ministros.

Art. 3.º Las obligaciones que se satisfagan con imputación a los créditos autorizados por esta ley, se considerarán propias e inherentes en el presupuesto para el ejercicio económico de 1932 y en su contra consumirán créditos de los que respectivamente y para cada servicio se fijen en la propia ley de Presupuestos.

Art. 4.º Durante la vigencia de esta ley y a los efectos de lo dispuesto en el párrafo primero del artículo 77 de la Administración y Contabi-

EN JUAN BRAVO

«El sargento Grischán». (Cineas)

Adaptación de una novela excesivamente folletinesca. Ambiente de guerra. El autor nos presenta un episodio que se justifica difícilmente. Un ruso, condenado a muerte como espía, en un campamento alemán, y todos los generales, soldados, etcétera, esforzándose—aunque sin resultado positivo—porque el triste fin no se cumpla.

El dramatismo es forzado y violento. El desarrollo escénico un poco monótono, sin gran cuidado en el pequeño detalle.

Aisladamente, observamos en la obra escenas de gran emoción que culminan en el episodio final—la ejecución—plena de perfección dramática.

Técnicamente, la película merece elogios muy sinceros.

Los intérpretes cumplen a maravilla sus distintos cometidos.

Como todos los folletones cinematográficos, esta película fué muy del agrado de los espectadores.

J. CAMPOS

Unico médico ortopédico de Madrid
AUGUSTO FIGUEROA, 8
Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar
ORTOPEDIA.—HERNIAS, mal de Poot, escoliosis, coxalgi, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientos voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales, COSMÉTICA.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Ocenca (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera, etcétera.

Consultas por correo
En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una,
HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1912)

REUMA Su tratamiento y curación radical por método original y exclusivo de este Centro.
Clínica LAS COLONIAS, Chamartín de La Rosa
MADRID
«QUIEN NO SE CURE, NO PAGA HONORARIOS»

los ministerios de Fomento y Economía Nacional y transfiriendo varios servicios entre diferentes departamentos ministeriales.»

Ecos de la provincia

Otones de Banjumea

Peticion de mano

Por don Cándido Medina, rico labrador de este pueblo, y para su hijo Julián, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Segunda Velasco Martín, hija única de los bien acomodados labradores y ricos propietarios de este pueblo, don Juan Velasco y doña Telesfora Martín.

La boda se celebrará el próximo mes de Enero.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

Reciba el futuro matrimonio nuestra cordial enhorabuena.

Enfermo

Se encuentra completamente restablecido de la delicada operación que le fué practicada por el culto y celoso médico de la localidad, don Julián Gallego, nuestro buen amigo el acomodado labrador de este pueblo don Claudio Medina.

Lo celebramos.

Pinarejos

Fiesta de la Inmaculada

La Asociación Hijas de María, de nueva creación en esta parroquia, dando una prueba inequívoca de su filial amor para con su Madre María Inmaculada, ha celebrado con toda solemnidad su inauguración el día 8, fiesta de la Purísima Concepción.

Para mejor prepararse ha tenido lugar un novenario, del que tenemos la satisfacción de decir que ha estado concurrendísimo, contribuyendo mucho el coro de muchachas que con sus angelicales voces ha sabido interpretar, a la perfección, variados cánticos preparados al efecto por el sacerdote del pueblo.

El día de la fiesta celebróse misa solemne, con sermón, a cargo del celoso cura ecónomo don Argimiro Ayuso, quien con acento persuasivo desarrolló el tema «la joven cristiana será tanto más bella cuanto mejor copie en su alma la belleza de su Inmaculada Madre María Santísima».

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

Trenes descendentes

Trenes ascendentes

ESTACIONES	11	10.001	2.043	2.045	2.035	91	33	95	ESTACIONES	12	10.002	2.040	2.034	32	90	92	94
	Rápido	Expreso discrecional	Ligero	Ligero	Ligero	Mensajerías	Mixto	Mensajerías		Rápido	Expreso discrecional	Ligero	Ligero	Mixto	Mensajerías	Mensajerías	Mensajerías
	1.º, 3.º	1.º, 2.º, 3.º	1.º	1.º	1.º, 2.º, 3.º	1.º, 2.º, 3.º	1.º, 2.º, 3.º	1.º, 2.º, 3.º		1.º, 3.º	1.º, 2.º, 3.º	1.º, 2.º, 3.º	1.º, 2.º, 3.º	1.º, 2.º, 3.º	1.º, 2.º, 3.º	1.º, 2.º, 3.º	1.º, 2.º, 3.º
MADRID, salida...	10,10	20,15	17,45		8,20		10,40	20,00	MEDINA, salida...	16,14	5,54			10,19			
VILLALBA.....	10,51	20,55	18,42		9,22		12,14	21,46	Olmedo.....	16,59				10,54			6,10
Cercedilla.....	11,25	21,28	19,29		10,16		13,04	22,58	Fuente Olmedo...					11,05			6,41
San Rafael.....			19,57		10,41		13,50	25,07	Fuente de Sta. Cruz					11,11			6,50
El Espinar.....			20,05		10,48		15,59	25,19	Ciruelos de Coca..					11,19			7,04
Otero.....	11,57		20,21		11,02		15,57	25,39	Coca.....	16,59				11,28			7,15
La Losa.....		22,11	20,36		11,15		14,16	25,59	Nava de la Asunción					11,40			7,27
SEGOVIA, Llegada...	12,20	22,25	20,50		11,30		14,55	0,19	Santa M.ª de Nieva					11,58			7,49
SEGOVIA, Salida...	12,25	22,30					14,55		Armuña.....	17,29				12,09			8,01
Hontanares.....	2,41	22,45					14,55		Yanguas.....					12,20			8,15
Ahusín.....			21,45				15,28		Ahusín.....		5,09			12,51			8,25
Yanguas.....			21,55				15,59		Hontanares.....		5,19			12,42			8,37
Armuña.....			22,05				16,05		SEGOVIA, Llegada...	18,10	5,45			13,10			9,05
Santa M.ª de Nieva			22,14				16,21		SEGOVIA, Salida...	18,15	5,48	8,10	17,20	13,40			9,40
Nava de la Asunción		25,22	22,39				16,45		La Losa.....	18,51	6,04	8,28	17,39	14,18			10,07
Coca.....			22,50				17,00		Otero.....		6,51	8,44	17,56	14,41			10,30
Ciruelos de Coca..	15,29		22,58				17,12		El Espinar.....	18,58	6,51	8,58	18,11	15,05			10,49
Fuente de Sta Cruz.		25,39	23,05				17,22		San Rafael.....			9,06	18,20	15,17			10,58
Fuente Olmedo....			23,10				17,53		Cercedilla.....		6,54	9,52	18,47	15,58			11,29
Olmedo.....	15,45	25,50	23,19				17,46		VILLALBA, llegada	19,51	7,17	10,07	19,24	16,40			12,15
MEDINA, llegada..	14,07	0,15	23,45				18,27		Madrid.....	20,55	8	11,00	20,15	18,20			14,00

El rápido número 11 sólo circula los martes, jueves y sábados y el número 12 los lunes, miércoles y viernes.

T O S BRONQUITIS **JARABE FAMEL** ENFERMEDADES DEL PECHO